
 

仙鹤股份有限公司 

接待机构投资者调研活动会议纪要 
 

一、机构调研情况 

调研时间：2019年6月4日 

调研地点：公司六楼会议室（衢江区天湖南路69号） 

调研形式：现场接待 

来访机构：东北证券、川石投资、申银万国、汇丰晋信基金、中青国融、浙商产

融资产、华泰证券、浙农控股、开元金鼎投资、银河证券、明溪资产管理、东兴证券、

海通证券 

公司接待人员：董事会秘书 王昱哲、财务总监 王敏岚、证券部主任 叶青 

 

二、调研会议纪要 

（一）公司概况介绍环节： 

会议开始，由公司董事会秘书王昱哲先生向与会者介绍了公司的发展概况。公司

自2001年创办以来，到如今已成为国内特种纸行业内门类最全、品种最多、规模最大

的企业之一。至2018年底，公司及其合营公司和控股子公司拥有特种纸及纸制品的年

生产能力已经超75万吨，产品涉及烟草行业用纸、家居装饰用纸、商务交流及防伪用

纸、食品与医疗包装用纸、标签离型用纸、电气及工业用纸、热转印用纸、低定量出

版印刷用纸、特种浆及其他等九大系列60多个品种。公司及其子公司现有特种纸机生

产线37条，涂布、超压线20多条，并拥有化工、制浆、能源、原纸及纸制品等全产业

链布局，产业宽度和产业深度布局相对完善。同时，公司也以特种纸研发制造为核心，

积极推动新材料、新能源等多元化产业的发展。公司在扩大主业发挥规模优势的同时，

公司的产品多元化优势、技术优势、环保治理优势、管理创新优势、品牌客户优势以

及公司的“家文化”优势都是仙鹤股份得以稳定发展的重要保障。 

董秘王昱哲还向大家介绍了公司九大系列的一些主要产品的功能、用途。 

 

（二）会议问答环节，交流的主要问题及公司回复概要： 

 1、问：我们注意到公司的财务报表反应的原材料涨价导致利润下滑，从去年底，



公司主要原材料木浆价格已经有所回落，但公司一季度报表仍未有体现，主要原因是

什么？ 

答：木浆是公司最大宗的原材料，对公司成本的影响也较大。去年木浆价格上涨

到近年高点，对公司的成本产生了一定的影响。今年一季度随着木浆期货市场和市场

内在机制的作用，市场浆价有所调整。但由于公司木浆主要是境外直购，木浆从订购、

运输、清关需要一个较长的时间，所以一季度公司消化的还是库存的高价木浆。 

2、问：公司年报反映了公司的现金流不是很好，请问这主要是什么原因导致的，

公司的应收款账期是否太长？公司的现金流对公司的生产经营造成了影响吗？ 

答：在很多情况下，会出现经营现金流为负数的情况，从会计角度来说，经营性

现金流并不能完全真实的反应企业的经营情况和盈利质量，经营性现金流需要同其他

的会计指标一同考虑，来衡量公司的经营情况。首先，由于行业的特性，公司的销售

收入有一半左右为票据收入，而公司的原材料采购多为信用证形式，不能用票据进行

支付。同时，公司在近几年加速投资，上了多条生产线，长期资产增长较大，产能扩

张需求带来的长期性资产投入对资金的需求量较大，公司将票据回款中的大部分进行

了长期资产的购置，因此没有在经营性现金流中体现。公司实际运营正常，没有因现

金流情况影响公司生产经营的情况发生。 

同时我们也注意到部分行业如烟草行业、钢铁行业的用户，相对来说账期较长，

这部分用户虽然账期较长，但他们具有计划落实、市场稳定、资金安全的优势。 

当然，公司已充分注意到现金流情况引起的投资者关注，正在采取一系列措施，

逐步扭转公司现金流会计体现的现状。 

3、问：公司致力于拓展海外市场，请问中美贸易摩擦对公司外销业务有影响吗？ 

答：公司不论是销售还是进口木浆，在美国的业务量都很小，我们的进口木浆主

要是来自于北美的加拿大和南美市场，外销产品目前主要为东南亚，南美等地区，因

此中美贸易摩擦对公司的海外业务直接影响不大。但中美贸易摩擦带来的间接影响，

比如由于贸易摩擦导致汇率波动加大，会对公司的经营产生一定的影响，具体的影响

还需要根据实际情况进行具体评估。 

4、问：请问公司为了降低原材料成本，对主要原材料木浆是否制定采购计划以

及供应商渠道是如何考虑的？ 

答：公司对大宗原材料一直有严格的采购计划，去年11月我国木浆期货市场开市

后，公司也正在积极筹备利用好这个市场工具，考虑通过期货市场进行交割的可能性，



从而均衡大宗原材料的采购成本。公司目前进口木浆的主要采购渠道为境外直购，主

要原因是因为公司用量大，需要相对稳定的供货商才能确保产品质量，所以一直以来

均采用国际厂商直购为主，国内贸易商代理为辅的采购模式。 

5、问：我们在公司年报中关注到公司有全球化、国际化产业链布局的战略思考，

请问有具体的项目实施吗？ 

答：参与国际化竞争，着眼全球化布局是公司未来发展战略的途径，在这个战略

思想的指导下，公司也在积极准备相关的市场调查，并在东南亚、北美、南美，欧洲

等地寻求合适的资源，在浆厂的布局、企业的并购、和国际性大公司的强强合作等领

域寻求机会。当然，这些思路都存在很多不确定因素，公司一定会按照上市规则的要

求履行披露义务，让投资者都公平的知晓，请广大投资者以公司的实际公告为准。 

6、问：未来三到五年，公司盈利增长的发力点在哪里？ 

答：公司近几年来，按照扩大主业、夯实基础的发展战略，进行了多方位、多元

化的投资，公司产能得到迅速增长，未来三到五年内，公司的22万吨高档纸基型新材

料项目以及其他并购改造项目均将逐步落地形成新的产能，所以规模化发展和多元化

发展是公司今后重要的发力点。除此之外，医疗、食品包装用纸的快速增长、物流相

关业务的布局、新型工业配套新材料的研发和新市场的开拓，都将是公司未来的主要

盈利增长点。 

（三）参观交流环节： 

    会议问答结束后，公司组织前来参会的调研机构人员参观了公司智能化特种

纸生产线。 

 

 

仙鹤股份有限公司董事会 

2019年6月6日 


